
– Масхут Махмутович, в пред�

дверье юбилея расскажите, какие

результаты достигнуты ООО 

«Агрополимер»?

– Самым главным нашим дос�
тижением считаю создание про�
фессионального кадрового соста�
ва коллектива фирмы, так как спе�
цифика нашей работы состоит в
том, что специалист должен хоро�
шо знать технологию переработки
зерна и технологию производства
полимерных материалов. Именно
благодаря высококвалифициро�
ванному, сплоченному и работо�
способному коллективу мы можем
говорить о высоком уровне разра�
боток, производства и организа�
ции поставок изделий из поли�
мерных материалов на предпри�
ятия.

Необходимо отметить, что завер�
шены разработки и освоено серий�
ное производство 25 наименований
продукции, которая используется
более чем 800 зерноперерабаты�
вающими предприятиями России и
стран СНГ.

– Расскажите о продукции

ООО «Агрополимер».

– Фирма «Агрополимер» зани�
мается как разработками (научно�
исследовательскими, опытно�кон�
структорскими), так и серийным
производством и поставкой изде�
лий на предприятия. Мы работаем
по принципу «замкнутого цикла»:
от разработки до поставки потре�
бителю.

Основной перечень выпускае�
мой ООО «Агрополимер» продук�
ции – это: ковши для норий произ�
водительностью от 5 до 350 т/ч,
футеровочные износостойкие лис�
ты, антиадгезионное износостой�
кое покрытие, полимерные деки и
валки с полимерным покрытием
для производства рисовой крупы и
пшена, скребки для цепных конвей�
еров, поддерживающие ролики для
транспортеров, очистители сит и
фигурные выталкиватели для па�
кетных рассевов.

– Каковы преимущества ис�

пользования полимерных мате�

риалов на зерноперерабатываю�

щих предприятиях?

– Использование изделий из по�
лимерных материалов позволяет: 

■ повысить уровень взрывобезо�
пасности предприятий (при исполь�
зовании полимерных ковшей исклю�
чается вероятность образования ис�
кры при обрыве норийной ленты или
при соударении ковша о норийную
трубу); 

■ снизить травмирование зерна
и семян (наши изделия изготовлены
из эластичного материала, что прак�
тически исключает травмирование
зерна);

■ увеличить срок службы обору�
дования в 5–10 раз за счет высокой
износостойкости полимерных мате�
риалов; 

■ снизить расход электроэнер�
гии на 10–15% (масса полимерных
ковшей в 2–3 раза меньше, чем ме�
таллических); 

■ предотвратить налипание
трудносыпучих продуктов (благода�
ря использованию антиадгезионного
износостойкого покрытия), следова�
тельно отказаться от опасных опера�
ций по зачистке бункеров и силосов. 

Следует особо отметить долго�
вечность полимерных ковшей. Ведь
при попадании инородного предме�
та в норию металлический ковш мо�
жет деформироваться, потерять
форму, его наполняемость умень�
шится, следовательно снизится и
производительность нории. А поли�
мерный ковш после деформации
вновь приобретает прежнюю форму
и продолжает работать.

Применение износостойких фу�
теровочных листов позволяет увели�
чить срок службы деталей оборудо�
вания, подверженных интенсивному
износу зерном или другими сыпучи�
ми материалами. Использование их
в самотеках позволяет обходиться
без сварочных работ. Антиадгезион�
ное износостойкое покрытие значи�
тельно улучшает условия истечения
трудносыпучих продуктов при раз�
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Да здравствует АГРОПОЛИМЕР!

ООО «Агрополимер»

специализируется на

разработке, изготовлении и

поставке изделий из

полимерных материалов для

технологического и

транспортного оборудования

предприятий хранения и

переработки зерна,

пивоваренных заводов,

хлебозаводов, кондитерских

фабрик, а также предприятий

химической промышленности и

стройиндустрии.

В апреле 2008 г. ООО

«Агрополимер» отметит 15!

летний юбилей работы. За эти

годы изделия из полимерных

материалов нашли широкое

применение на предприятиях

России, Казахстана, стран

Балтии, Украины, Республики

Беларусь. Накануне этого

события мы обратились к

генеральному директору ООО

«Агрополимер» Масхуту

Махмутовичу Тухватуллину.



грузке силосов и бункеров, что по�
зволяет обойтись без дополнитель�
ных механических и пневматических
устройств. Ковши для норий, изно�
состойкие футеровочные листы и ан�
тиадгезионное износостойкое по�
крытие – это основная наша продук�
ция, нашедшая самое широкое при�
менение на зерноперерабатываю�
щих предприятиях.

– Проводите ли вы испытания

своей продукции и где?

– Существует две стадии испы�
таний нашей продукции. Первая ста�
дия – в стендовых условиях ООО «Аг�
рополимер», максимально имити�
рующих производственные условия.
Но стендовые условия не могут дать
окончательных результатов, поэтому
вторую стадию испытаний проводят
непосредственно на предприятиях.

Вся продукция ООО «Агрополи�
мер» производится в соответствии с
Техническими условиями и рекомен�
дована к применению Ростехнадзо�
ром и Министерством сельского хо�
зяйства России.

– С какими отечественными и

зарубежными предприятиями вы

сотрудничаете?

– С особым уважением отмечу
среди наших партнеров машино�
строительные заводы: ОАО «Мельин�
вест» (г. Н. Новгород), ЗАО «Совок�
рим» (Московская обл.), ОАО «Гря�
зинский машиностроительный завод
«Элеватормельмаш» ОАО «Ивантеев�
ский элеватормельмаш», ОАО «Лу�
бенский машиностроительный завод
«Комсомелец» (Украина), а с недав�
него времени – ОАО «Брестсельмаш»
(Беларусь). Также нашими постоян�
ными партнерами являются такие
предприятия, как ОАО «Саранский
элеватор», ОАО «Урюпинский элева�
тор», ОАО «Шадринский комбинат
хлебопродуктов», ОАО «Вологодский

комбинат хлебопродуктов», ОАО
«Алейскзернопродукт им. С.Н. Ста�
ровойтова», ОАО «Белгородский экс�
периментальный завод рыбных ком�
бикормов», ОАО «Ангелинский элева�
тор», ОАО «Пензенский комбинат
хлебопродуктов», ОАО «Пермский
мукомольный завод № 1», ООО
«Азовский портовый элеватор».

– Используют ли зарубежные

предприятия полимерные мате�

риалы?

– Наиболее широкое распро�
странение изделия из полимерных
материалов получили в США и Кана�
де, благодаря стремлению предпри�
ятий повысить уровень взрывобезо�
пасности.

Более 90% норийных ковшей, ис�
пользуемых на предприятиях США и
Канады, – это ковши, изготовленные
из полимерных материалов. Металли�
ческие ковши используют только при
больших нагрузках или при высокой
температуре среды, превосходящих
возможности полимерных материа�
лов. Также на зарубежных предпри�

ятиях кроме ковшей
достаточно широко
используются футе�
ровочные листы.

– П р о в о д и т е

вы информацион�

ные семинары по

и с п о л ь з о в а н и ю

вашей продукции?

– Уже в первые
годы нашей работы
мы проводили спе�
циализированные
семинары, на кото�

рых доводили до предприятий ин�
формацию о наших разработках.

Сегодня ООО «Агрополимер» –
активный участник российских и ме�
ждународных отраслевых выставок и
конференций. В стадии разработки –
программа специализированных се�
минаров по использованию поли�
мерных материалов на базе ООО
«Агрополимер» совместно с кафед�
рой «Зерна и продуктов его перера�
ботки» Международной промышлен�
ной академии.

– Кто из российских произво�

дителей является вашим конку�

рентом?

– К сожалению, на этом рынке
пока не сформировалась здоровая
конкуренция. Официально на рос�

сийском рынке никто не выпускает
полимерные ковши и футеровочные
листы. Однако были случаи, когда
неизвестные фирмы поставляли на
предприятия ковши и футеровочные
листы из полимерных материалов
низкого качества. Мы по мере своих
возможностей стараемся доводить
до специалистов предприятий тре�
бования, которым должны соответ�
ствовать изделия из полимерных ма�
териалов, которые планируется экс�
плуатировать на зерноперерабаты�
вающих предприятиях. Эти материа�
лы во�первых, должны быть допуще�
ны для контакта с пищевыми продук�
тами, а во�вторых, не должны накап�
ливать статическое электричество,
в�третьих обладать высокой износо�
стойкостью и эластичностью.

Мы осуществляем постоянный
контроль за эксплуатацией продук�
ции нашей фирмы, поддерживая
тесный контакт с техническими
службами предприятий.

– Какие задачи сегодня стоят

перед ООО «Агрополимер»?

– Основная наша задача – рас�
ширение производственной базы,
поскольку число предприятий, ис�
пользующих нашу продукцию, значи�
тельно увеличилось, в связи с чем
выросли объемы поставок. Прово�
дится работа по разработке и освое�
нию серийного производства новых
видов изделий, также разрабатыва�
ются новые композиции, которые
позволят работать при высоких тем�
пературах и больших нагрузках.

– Чтобы вы пожелали своей

фирме в преддверье 15�летия?

– Хочется пожелать, чтобы наш
коллектив, сложившийся за эти го�
ды, оставался таким же сплоченным
и дружным. Ведь самый главный во�
прос – кадровый, а остальное – все
решаемо! 

Записала интервью Л. Пех
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